

# Néstor Pedro Sagüés, un comprometido jurista cristiano

por PEDRO JOSÉ JORGE COVIELLO<sup>(\*)</sup>

En el número 6 de *El Derecho Revista de Derecho Administrativo*, del 26 de junio de este año, se publicó una semblanza, podría decirse, afectiva, donde resalté la figura humana de mi querido amigo. En esta oportunidad, básicamente, repetiré lo que allí escribí<sup>(1)</sup>.

El reconocimiento que corresponde dar al profesor Sagüés está dado por su aporte al derecho público, que no se ciñó solo al derecho constitucional. El derecho administrativo, en especial, mucho le debe a su autoría, puesto que el estudio de sus fuentes normativas y los principios que les dan sentido fueron motivo de tratamiento en sus obras. Temas caros a los administrativistas como los reglamentos, los decretos delegados o los decretos de necesidad y urgencia, lo mismo que los principios generales del derecho, entre ellos el principio de razonabilidad, encuentran en las distintas ediciones de sus obras –siempre actualizadas– un sitio rico y elocuente de juridicidad.

Sus obras, trabajos y exposiciones han sido la manifestación de una persona erudita, no solo en derecho sino también en otros campos culturales, y todo ello dicho y escrito en un lenguaje claro, lineal y ameno, sin que estas virtudes obstaran su profundidad. Las conversaciones con él eran un placer para el interlocutor. Al mismo tiempo eran un encuentro de enseñanza y, por qué no, de discu-

sión académica (más de una vez tuvimos alguna simpática discusión, que él siempre respondía con el ánimo amable y jovial que lo caracterizaba).

Aunaba sus conocimientos con una fe que exteriorizó, plasmó en sus obras y defendió cuando tuvo que dar su opinión académica (como ocurrió frente al aborto), y que la mantuvo firme hasta sus últimos momentos. Acudía a la oración y a los sacramentos en forma constante. En alguna ocasión, coincidimos en las misas dominicales de nuestra parroquia y, durante el camino de regreso (vivía a la vuelta de mi hogar), las charlas que mantenía con mi esposa y conmigo eran un deleite.

Precisamente, la fe no dejaba de estar presente en las conversaciones y en las oportunidades en que los temas obligaban a tratar cuestiones religiosas. Era un cristiano comprometido con su fe, que no tenía ambages en exteriorizarla, y lo hacía en forma prudente, pero no tenía falsos pruritos académicos ni pusilánimes respetos humanos que lo impidieran.

Cuando sabía que estaba próxima su partida hacia el Señor, nos pedía que rogáramos por su alma. En el reponsorio, un exalumno de la Facultad de Derecho de la UCA, el padre Tomás Fernández –que lo había atendido en sus últimos momentos–, mientras tocaba las manos del ilustre difunto, le dijo con una sonrisa: “Ahora, Néstor, rezá por todos nosotros” (la afabilidad del profesor Sagüés había generado una amistad con su confesor).

Para el profesor Sagüés, y por lo que nos deja, bien vale recordarlo con este versículo del Apocalipsis: “Dichosos los muertos que mueren en el Señor. Desde ahora [...] que descansen de sus fatigas porque sus obras los acompañan” (Ap. 14,13).

Descansa en paz, querido Néstor.

**VOCES: CONMEMORACIONES - ABOGADO - CONSTITUCIÓN NACIONAL - DERECHO COMPARADO - CULTURA - EDUCACIÓN - UNIVERSIDADES - CORTE SUPREMA DE LA NACIÓN - JURISPRUDENCIA - DERECHO - DERECHO POLÍTICO - PODER LEGISLATIVO - PODER EJECUTIVO - LEY - DIVISIÓN DE PODERES - PODER JUDICIAL - FILOSOFÍA DEL DERECHO**

NOTA DE REDACCIÓN: Sobre el tema ver, además, los siguientes trabajos publicados en *EL DERECHO*: *Ética y política*, por ALBERTO ANTONIO SPOTA, ED, 175-901; *La enseñanza universitaria de la ética de la abogacía*, por ARMANDO S. ANDRUET (h.), ED, 189-920; *Política, derecho, moral, democracia*, por ANTONIO CARLOS PEREIRA MENAUT, ED, 187-1528; *Política, ideología, patria*, por EDUARDO P. AYERRA, ED, 196-847; *Política y derecho. Sobre la enseñanza de la política en la carrera de derecho*, por SERGIO RAÚL CASTAÑO, ED, 196-1040; *Para una teoría general de la política. “Pro aris et focis”*, por JOSÉ MARÍA MEDRANO, ED, 248-1065; *La ley como decisión política*, por FERMÍN PEDRO UBERTONE, EDCO, 2011-725; *Los pasos iniciales de los profesores de derecho*, por JULIO CHIAPPINI, ED, 271-870; *La profesión de profesor profesional de derecho: una alternativa posible y deseable*, por SANTIAGO LEGARRE, ED, 275. Todos los artículos citados pueden consultarse en [www.elderechodigital.com.ar](http://www.elderechodigital.com.ar).

(\*) Profesor emérito de la Pontificia Universidad Católica Argentina.

(1) Coviello, Pedro J. J., “Néstor Pedro Sagüés”, *El Derecho - Revista de Derecho Administrativo*, junio 2024, número 6, 27-06-2024. Cita Digital:ED-V-DCCLVII-285.